

DOI : 10.18572/1813-1247-2018-11-37-41

ОТМЕНА ПРАВОВЫХ НОРМ В ЗАКОНОДАТЕЛЬНОМ ПРОЦЕССЕ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ КАК ПРАВОТВОРЧЕСКОЕ РЕШЕНИЕ

Румянцев Михаил Борисович,
старший научный сотрудник отдела
научно-технической информации и патентования
Всероссийского научно-исследовательского института
холодильной промышленности (ВНИИ) Академии наук,
кандидат юридических наук
mikrumjancev@rambler.ru

В статье предпринята попытка исследовать основные особенности, связанные с утратой юридической силы нормой права. Отмена нормы права — это правотворческое решение, которое ведет к утрате отдельными нормами права юридической силы. В нормотворческом отношении отмена и приостановление действия нормативных правовых актов имеет свою специфику. Факторами, являющимися показаниями к отмене или приостановлению действия конкретного нормативного акта, являются: 1) изменение социально-экономической природы регулируемых общественных отношений; 2) изменение правового положения в смежных отраслях права; 3) заключение Российской Федерацией международных договоров в регулируемой отрасли. Рассматривать отмену и приостановление действия нормативного правового акта как отдельную самостоятельную стадию правотворчества допустимо благодаря тому, что эта стадия находит свое законодательное закрепление.

Ключевые слова: правотворчество, норма права, решение, юридическая сила, изменение, отмена, стадия, фактор, правовая система.

CANCELLATION OF LEGAL PROVISIONS IN THE LEGISLATIVE PROCESS OF THE RUSSIAN FEDERATION AS A LAW-MAKING DECISION

Rumyantsev Mikhail B.
Senior Research Scientist of the Department of Scientific
and Technical Information and Patenting of the All-Russian Scientific Research Institute
of Refrigeration Industry of the Academy of Sciences
Candidate of Legal Sciences

There is an attempt to investigate the main peculiarities related to the legal norm cancel. A changing as well as a cancel of the legal norm are law-making solutions resulting the cancel for individual legal norm action. The legal norm changing and cancel have their own specifics in term of the legal drafting. The factors determining the individual legal act changing or cancel are: 1) Change of the social and economic basis of public relationships regulated; 2) Change of the legal enforcements in allied industry; 3) Execution of the international agreement in law branch regulated. It is possible to consider the normative act cancel as well as arrest as self-contained law-making stage because it is provided with legal framework.

Keywords: law-making, legal norm, solution, legal power, changing, cancel, stage, factor, legal system.